

Paderborn unter TOP10 der IT-Regionen in Deutschland

Initiative „Paderborn ist Informatik“ möchte Bekanntheit von Paderborn als IT-Standort weiter steigern

Im Dezember 2011 veröffentlichte das Fraunhofer-Institut für System- und Innovationsforschung (ISI) den Software-Atlas Deutschland 2011. Der Atlas des Fraunhofer-Instituts ermittelt die wichtigsten IT-Standorte in Deutschland anhand von wirtschaftlichen Daten. Der IT-Standort Paderborn hat sich hierbei sehr positiv entwickelt. Von einem guten 13. Platz im Jahr 2009 hat sich Paderborn auf einen hervorragenden Platz 8 verbessert. Indikatoren für die Platzierung sind unter anderem der Beschäftigungsanteil von Beschäftigten in der Software- und IT-Dienstleistungsbranche und der Konzentrationsindex. Paderborns aktueller Beschäftigungsanteil liegt bei 4,69% und der daraus resultierende Index für die Beschäftigungskonzentration bei 2,81. Im Vergleich dazu kann der Erstplatzierte Rhein-Neckar-Kreis einen Beschäftigungsanteil von 10,87% vorweisen und besitzt einen Konzentrationsindex von 6,51.

Über 10.000 Beschäftigte in Paderborn arbeiten in mehr als 300 IT-Firmen und erzeugen damit diese Konzentrationsdichte weit über dem Bundesdurchschnitt. Neben den Branchengrößen Wincor Nixdorf, Siemens und Fujitsu agieren zahlreiche leistungsfähige, mittelständische Unternehmen, welche überregional und international erfolgreich tätig sind. Hinzu kommen diverse Bildungsgänge mit IT-Bezug und das Heinz Nixdorf Museumsforum, das größte Computermuseum der Welt. Die Untersuchung des Fraunhofer-Instituts führte auch Hochrechnungen von Beschäftigung und Umsatz der einzelnen Kreise und kreisfreien Städte durch, welche weiterhin positive Entwicklungen bis 2020 für den Kreis Paderborn erwarten lassen. Der Paderborner Software- und IT-Dienstleistungsbranche lässt sich weiterhin Wachstumspotential zuschreiben und demzufolge auch eine wachsende Anzahl an neuen Arbeitsplätzen in der Region.

Das Wachstum und die wirtschaftliche Entwicklung der Region Paderborn möchte die Initiative „Paderborn ist Informatik“ weiter stärken und ausbauen. Derzeit engagieren sich 17 Organisationen in der Initiative. Neben IT-Unternehmen zählen auch Institutionen wie die Universität Paderborn, das Software Quality Lab und das Heinz Nixdorf Forum zu den Mitgliedern und Unterstützern der Initiative „Paderborn ist Informatik“.

Seit Anfang 2012 wird die Initiative durch die Sprecher Dr. Christian Brünger (Janz IT AG) und Christina Zweigle (Connex GmbH) vertreten. „Wir wollen die Region Paderborn als attraktiven IT-Standort weiter fördern und die Platzierung der kommenden Jahre dynamisch vorantreiben. So dass in einigen Jahren Paderborn noch stärker mit Informatik assoziiert wird als heute.“, sagen die Sprecher.

www.paderborn-ist-informatik.de

